

LA NUEVA LUCHA

DIARIO LIBERAL-DINÁSTICO, ECO DE LAS ASPIRACIONES DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA

Año III.

FUNDADOR-PROPIETARIO D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

Núm. 697

Suscripciones
Anual, mes 1'50 pts. trimestre 3'75.
Península, trimestre 4 pts.
Extranjero, semestre 5 pesos oro, año 8.
Francia, trimestre 5 francos.
América, semestre 5 francos.
Papeles sueltos, 4 pesetas.
Papeles por adelantado.

REDACCION Y ADMON.
En la imprenta de este periódico
de la Independencia, número 16

Anuncios

A los suscritores, línea 0'12 peseta.
A los no suscritores, id. 0'25 id.
Esquelas de defunción a 5, 7 y 10 pts.
Comunicados y remitidos de 0'25 a 5 pe-
setas línea a juicio de la Admon.
En la primera página doble precio.
La correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.
Se publica todos los días excepto los si-
guientes a festivos.

CORSETERIA

DE
DOLORES VERT
CIUDADANOS, 5, 2.º, GERONA.

Broches de hierro y acero de todas
formas y precios.



Gran variedad en adornos, cintas
y todo lo relativo al ramo de consetería

Confeccion de corsés á medida de todas clases,
precios y formas con ballena verdadera.

Gerona 1.º de Mayo de 1889.

LA AGRICULTURA EN EL AMPURDAN

Frutales.—Cada uno de los temas del Certámen se refiere especialmente á este ramo de la agricultura, solo por memoria aconsejaremos se dé á esta lucrativa producción la importancia que merece.

Terrenos hay en el Ampurdán que si no se reconstituyen los viñedos, solo serán susceptibles de arbolados, y en este caso el almendro, la higuera, el cerezo y muchos otros podrian llevar aquellos vacíos. Retrae á muchos propietarios de emprender la plantación de frutales la escandalosa manera con que se roba la fruta; pero como no siempre hemos de vivir en este estado de atraso impropio de pueblos constituidos en sociedad, hemos de esperar que al fin ha de venir el día en que la propiedad sea respetada.

Entre tanto no olvidemos aquel antiguo adagio de que: *quan n' hi ha pe'ls camps n' hi ha pe'ls sants*.

Viñedos.—Una de las principales causas del malestar del Ampurdán, es la pérdida de sus ricos viñedos destruidos por la filoxera. ¿Deben reconstituirse por medio de cepas americanas destinadas ya á la producción directa ya á la indirecta como porta injertos? Por todo extremo delicada es esta difícil cuestión, no seremos tan osados que nos atrevamos á intentar resolverla. Nos limitaremos á exponer con toda clase de reservas lo que pensamos en la materia, para que cada cual tome de lo que expongamos aquello que crea acertado.

Es indudable que en Francia ha dado resultados contradictorios su cultivo y que es difícil formar opinión cuando se vé á agrónomos notabilísimos en discordancia, asegurando unos la utilidad de su cultivo, mientras otros lo declaran desastroso, y cuando del censo oficial verificado en 1887 en la vecina república, resulta que se han reconstituido 166,000 hectáreas de viñas con las expresadas cepas, no apareciendo defendidas por las insectas y las submersiones más que 102,000. Es indudable que la mayor parte de los fracasos sufridos son hijos

de la inexperiencia con que debiose acometer la empresa. A costa de muchas pérdidas han aprendido que el éxito depende de aplicar á cada clase de tierras las clases de cepas que más les convenga y de cultivarlas con mucho esmero.

Es de creer que los ampurdaneses iniciadores de la repoblación de los viñedos, se habrán inspirado en las lecciones de aquellos. Los notables escritos de Mr. Millardet de Burdeos deberían conocerse por cuantos quieran hacer plantaciones de cepas americanas. No creemos que huelgue aquí un resumen de sus últimos escritos. Declárase enemigo en general de la producción directa, y preconiza la indirecta. Para él, atendida la experiencia obtenida á fuerza de inteligentes ensayos, los mejores portainjertos son el Riparia, siguiéndole por orden de éxito el Solonis, el York y el Jacques. Añade que el primero es el mas resistente y el que da mejores resultados en terrenos de algun fondo y de consistencia media, asegurando sin embargo que le es superior el híbrido del Estivalis y la Riparia, creado por nuestro compatriota señor Azemar de Peipignan, cuyo nombre lleva. Cita viñedos de Peccenas (Herault) de Aramón sobre Riparia, que á los pocos años han dado la enorme producción de 280 hectólitos por hectárea, plantados en terreno de aluvión profundo; así como señala otros de fatales resultados situados en terrenos ó demasiado húmedos, ó de poco fondo y áridos.

Parece, pues, que la viña podria ocupar otra vez grandes extensiones de tierra en el Ampurdán, si se estudiasen antes las condiciones del suelo y del subsuelo y si se la atendiese convenientemente por medio de un razonado cultivo basado en repetidas labores y en abundantes abonos.

Pero ¿corresponderán á los sacrificios de tan costoso cultivo los resultados? Es de toda evidencia que por cada cepa que mata la filoxera en Europa se plantan diez; que las cepas americanas están mas expuestas á las enfermedades criptogámicas del mildew y otras nuevamente descubiertas que las del país; que los vinos por su abundancia y por los falsificados, van perdiendo cada día en valor, y que en 1892 concluye el tratado de comercio con Francia, cuyos viticultores piden que de renovarse el convenio con Italia se imponga á sus vinos un derecho de 8 francos en lugar de 2, y que la graduación no pase de 11º. lo cual hace presumir que este será el derecho que se imponga á los vinos procedentes de España al terminar dicho contrato.

De todos modos, si como es de esperar, continua mejorando nuestra elaboración de vinos, podria bien resultar que tal medida contribuyera á crearnos una situación mas despejada y mas sólida, ya que, siendo los franceses por una buena parte de los caldos que les mandamos simples intermediarios entre nosotros y los consumidores de otros países, podríamos

hacer las exportaciones directamente, beneficiando en ello, además de los viticultores y vinicultores, el comercio y la navegación. Nuestros vinos son hoy una primera materia que los franceses elaboran á gusto de cada país consumidor; ¿por qué no hemos de hacerlo nosotros mismos, sin necesidad de acudir, por supuesto, á las falsificaciones, por otra parte innecesarias?

Si los ampurdaneses se resolviesen á hacer plantaciones de cepas americanas, no olviden cuanto favorece el mercado de una comarca la identidad de los vinos producidos, por cuya razón conviene establecer una inteligencia entre los plantadores para decidir la clase mas conveniente, cultivando todos la que se acuerde. En atención á los enormes gastos que ocasiona la reconstitución de los viñedos y á las contingencias á que está expuesto, nunca será por demás recomendar la prudencia, no sea caso que para muchos resulte una segunda filoxera.—*Juan Tutau.*

(Se continuará.)

CORRESPONDENCIAS

Barcelona 29 de Abril de 1889.

Es, por fin, un hecho la fusión de los dos Fomentos que estaba proyectada desde hace mucho tiempo, y cuyos trabajos preparatorios venian llevándose á cabo con el debido tacto, á fin de que se vieran coronados del feliz éxito que han obtenido.

Una reunión magna, á la que concurrieron gran número de sócios de ambos Fomentos, se verificó ayer por la mañana en el local en que estuvo instalado el Instituto de Fomento del Trabajo Nacional, presidiendo el que era presidente honorario de las dos sociedades, el Excmo. señores don José Ferrer y Vidal, sentándose á su lado los presidentes efectivos, señor don Pedro Bosch y Labrés y don Andrés de Sard, y acordándose por unanimidad nombrar una comisión nominadora, la cual elegiria de su seno á la Junta directiva de la nueva Sociedad.

Así se hizo, y despues de dar un voto de gracias á los señores Bosch y Sard, por su gestión durante el tiempo que presidieron las respectivas sociedades, se levantó la sesión, quedando reunida la comisión nombrada, que eligió á los señores que debian componer la Directiva, y constituida ésta, nombró por unanimidad socio honorario de la nueva Sociedad, al señor don Andrés de Sard.

La producción nacional debe de felicitarse de esta fusión, pues mancomunados los esfuerzos de cuantos se interesan por aquella causa, y que antes se hallaban separados por insignificantes motivos, ha de pensar la opinión autorizada de la Sociedad, en la resolución de cuantos asuntos puedan afectar más ó menos directamente á la patriótica causa del trabajo nacional.

Al propio tiempo que la reunión antes reseñada, se efectuaba otra en uno de los salones de la estación de esta ciudad de la Compañía de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia. Celebrábase la junta general de señores accionistas, á quienes dió cuenta el Consejo de Administración del resultado del ejercicio de 1888, que fué muy satisfac-

torio, permitiendo repartir un dividendo de 20 pesetas por acción.

Fué aprobado, además, el proyecto de empréstito que cree necesario dicho Consejo para poder terminar cuanto antes las obras del ferro-carril directo de Zaragoza á Barcelona. Trátase de una emisión de bonos sin hipoteca, por valor de 30 millones y con interés del 6 por 100, amortizables en diez años.

Lo de los casamientos por sorpresa, cunde para desesperación de los padres; y de los sacerdotes que se ven comprometidos, cuando menos lo piensan.

Los recientes sucesos de esta clase ocurridos en dos ó tres puntos de España, y que con sus pelos y señales han sido referidos por la prensa periódica, han animado á una pareja de por acá, que, sufriendo sin duda los rigores de unos tiranos padres (por que los padres son siempre tiranos cuando se oponen á los amores de las niñas,) no podian unirse en santo y eterno lazo matrimonial, y venciendo toda clase de escrúpulos se reunieron ayer en la iglesia de la Concepción, y en el momento en que el sacerdote que celebraba la misa, se volvia para echar la bendición á los fieles, se arrojaron ambos enamorados á sus piés y pronunciaron las frases de cajón, dejando estupefacto al cura, que, una vez en la sacristía les dió una reprimenda de padre y muy señor mio, pero que no podia deshacer lo que estaba ya hecho.

En adelante los sacerdotes, para evitar estas sorpresas, tendrán que prevenirse, y al volverse de espaldas al altar, mirar en derredor para resguardarse de enamorados, antes de alzar su diestra para echar la bendición, á fin de que esta sea general para cuantos oyesen la misa y no la aprovechen para sí los que quieran casarse contra viento y marea.

El espectáculo que priva hoy en esta ciudad es la zarzuela titulada *La Bruja* que se representa en el Teatro del Tivoli, por la compañía de zarzuela del señor Verges.

El libro, del señor Ramos Carrión, es muy entretenido, y en cuanto á la música, del Maestro Chapi, es cosa superior, constituyendo una verdadera ópera cómica. Este espectáculo merece verse y lo recomendamos á nuestros lectores.

Lino.

París 23 Abril de 1889.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Muy señor mio: El Delegado señor Batanero, cuyos servicios han sido tan valiosos, presentó la dimisión de su cargo que el Comité de Madrid le ha aceptado. El mismo día que el señor Batanero, recibió el telegrama del Comité aceptándole su dimisión, recibió otro del ministro de Estado rogándole que le manifestase si queria aceptar una importante Comisión Internacional en Londres. El nuevo delegado señor Navarro Reverter no llegará hasta Junio. El autor del libro sobre La Exposición de Viena titulado *Turia al Danubio*, y presidente del Congreso de Ingeniería de Barcelona tiene condiciones especiales para el cargo y habia sido el primero en lamentar la dimisión del señor Batanero.

Hemos llegado á la fiebre del trabajo: los días que preceden á la apertura de las Exposiciones multiplican la actividad humana. Parece que las obras crecen en virtud de su propio impulso: donde ayer habia un barrizal, hoy hay un

square, en la sala que estaba sin entarimar se encuentran hoy vitrinas.

La sección española ha recibido gran cantidad de vagones que directamente vienen de Barcelona, y de allí han hecho una sola remesa que representa toda la industria catalana: aquí está el señor Netto, y hoy ó mañana llegará Pujol, que con él se ocupará de la representación é instalación de los expositores catalanes. El señor Jordana, que es Inspector de la Delegación, Netto y yo recordamos con cierto orgullo de españoles que en ningún país, con menos tiempo, con menos dinero y con más contradicciones se ha hecho una Exposición como en Barcelona.

Ya comienzan á venir visitantes de todas las partes del mundo.

El parque español, aumenta sus instalaciones. Los señores Goytia de Jerez, están construyendo un elegante pabellon de estilo morisco, fabricado con juncos y que tendrá cuatro fachadas para la *degustación* de los vinos. Las marcas serán todas de la casa: Jerez, Madeira, Málaga y otros vinos.

Don Luis Bravo, presenta un invento que tiene por objeto evitar desgracias en los ferro-carriles, tiene ya el privilegio en España, Francia y Bélgica, se llama *aguja de seguridad*; despues de visto parece sencillo, sucede con él lo que con todos los grandes inventos, aquello del huevo de Colón.

Las fiestas del Centenario serán espléndidas, la inauguración de la Exposición solemne, habrá un derroche de luz eléctrica: la torre Eiffel iluminada se verá desde 60 kilómetros; dentro de la Exposición se establece un Tranvia Decauville que hará 90 trenes diarios en servicio corriente y 200 en los días festivos: toda la Exposición tiene un paseo cubierto para evitar á los peatones las inclemencias del sol y de la lluvia: comienzan á llegar al Pabellón de la Prensa, todos los periódicos del mundo, adelanta el Panorama titulado «Viaje á las entrañas de la tierra», se anuncian un diluvio de Guías de la Exposición, entre otras una que hará en castellano el señor Valero de Tornos que hizo la de Barcelona, han llegado muchos cuadros españoles, se espera al Shah de Persia, todos los príncipes y princesas italianas y húngaras que tanto abundan en Europa, comienzan á llegar, la Sección Egipcia, que recorren en burro, sus Delegados y empleados, presentará un espectáculo curioso. Se representará un bazar donde se vendan las mujeres, y eso que segun me decia anoche una señora aragonesa, amiga mia, el espectáculo no es nuevo en París, teniendo el Boulevard.

Hasta mi próxima en que, terminadas ya las generalidades, principiaremos hasta donde me sea posible con los detalles.

Affecmo. S. S.—Garcí-Fernández.

Lyon 21 de Abril de 1889. (1)

Una liquidación quincenal sumamente fácil, una rebaja general de todos los descuentos sobre Londres y una calma completa en la política, tanto en el interior como en el exterior, han creado una situación, la semana última, como pocas en el órden financiero haya habido de más alhagueñas, tanto en el interior como en el exterior, que ha influido sobre las rentas principalmente, elevándolas á unos tipos importantes. Debe añadirse á ello al mismo tiempo la circunstancia de que los negocios, en general, toman alto vuelo.

El 3 por 100 avanzó de 95 céntimos, quedando á 87'45, el amortizable ha subido de 45 céntimos quedando á 89'70, y el 4 ½ por 100 ha subido de 45 céntimos, quedando á 105'80.

El Banco de Francia está muy débil á 4.135; y su estado es consecuencia natural de la baja de los descuentos de Londres, cuya baja será probablemente

(1) La abundancia de materiales nos ha obligado á postergar esta correspondencia la última semana.

equilibrada pronto.

Le Foncier ha ganado 21 francos 25 céntimos durante la semana, quedando á 1.326. Si los vendedores que se han hecho enemigos de los valores de la sociedad hace tiempo no se retiran es muy posible sufran un gran contratiempo al llegar la hora de liquidar definitivamente.

Las obligaciones territoriales y comunales recobran los antiguos precios que jamás debieron perder, teniendo los capitalistas una ocasión brillante de poderlas poner en cartera.

El Banco de París ha adelantado 12 francos 50 céntimos en la semana, quedando á 785. Llamo la atención sobre las condiciones generales de la suscripción que se iniciará el 25 de este mes en el Banco de París y Países Bajos de 165 mil 620 obligaciones de la compañía francesa de los caminos de hierro de Santa Fé. Esos títulos gozan de la garantía del gobierno provincial de la confederación argentina, cuya capital los emite, representando el conjunto del coste de las líneas abiertas y por hacer á medida que se vayan poniendo en explotación. La compañía de Fives-Lille á tomado á precio hecho la empresa de construir las últimas, yendo á su cargo el pago de intereses y la amortización de las obligaciones. Dado el precio de emisión, que es de 427 francos 50 céntimos y el interés anual, que es de 25 francos, esos títulos se capitalizan al 6 por 100.

El Crédito Lyonés se ha visto demandado á 697'50 y está de consiguiente en alza de 13'75. El resultado obtenido por esos títulos en la liquidación del 15 prueba que existe siempre un descubierta que será forzoso desterrar tarde ó temprano. Estraño á la crisis de los cobres como á toda otra especulación, el Crédito Lyonés no se ocupa más que del desarrollo de sus negocios de banca. Ha tomado una parte importante en el acontecimiento de la suscripción de los Bonos de la Exposición, y esa emisión le ha dado la ocasión de poder demostrar el aumento de su clientela.

La Sociedad general se ha sentado en lista á 470 en lugar de 457'50 que antes tenía y á este propósito no pudiendo ya diferirlo más dará cuenta de la última asamblea general celebrada en 30 del pasado Marzo. La revista girada de 1888 afirma que casi todos los negocios sociales han ido en aumento en proporciones importantes á pesar de la crisis financiera é industrial que dura hace años. La caja ha tenido un aumento de 1.353 millones, quedando en cartera 280, despues de encajonados 20 de los cupones. Los arreglos bursátiles muestran un aumento más sensible todavía, pues en este concepto 1888 representa 39.889 operaciones más que su antecesor ó sea la cantidad de cerca de 192 millones.

En cheques ha tenido un movimiento de 173 millones de aumento al año precedente y esto prueba que es fuerte la sociedad, pues apesar del aumento de interés impuesto por las circunstancias durante el ejercicio, no se ha quebrantado la fidelidad de la clientela. En operaciones de Banca la Sociedad ha ocupado el primer rango durante el año. Por lo que hace á las principales operaciones centro de su acción, explicó que en virtud de la transacción que hizo en 1878 con la sociedad minera de azufre de Grotta Calda ha debido proder á la realización de los bienes hipotecados y que sobre la participación que le alcanza en la explotación del guano del Perú concluyó una transacción en 28 de Abril del año último sobre la base de los fallos proferidos en el asunto por el tribunal de casación. Ocupase luego en detallar sus negociaciones relativas á las indemnizaciones del Perú procedentes de la guerra con Chile, punto en el cual hay pendientes notas diplomáticas del mayor interés.

Los beneficios netos de la sociedad han sido de 3.446.242 francos 72 cénti-

mos, de los cuales 1.500.000 fueron distribuidos en 1.º Octubre 1888. El consejo propuso distribuir en primero del actual, segun lo ha hecho, 6 francos 63 céntimos por acción, que líquidos son 6'25 pues hay que deducir el impuesto sobre el producto total.

Con esto resultará el producto anual de 12 francos 88 céntimos ó sea el 5'15 por 100 del capital desembolsado. Han sido acumulados á la reserva ordinaria 344.624 francos con 27 céntimos.

La Memoria se estiende en multitud de esplicaciones y comentarios cuya exposición no sería del caso.

La Asamblea aprobó las cuentas del ejercicio de 1888 y adoptó la propuesta del consejo relativa á la fijación del dividendo de que he hablado. Reeligió administradores á Mrs. Bartholoni en Hély d' Oissel, administradores y salientes, y como á nuevos entrantes fueron electos Mrs. Gaillard de Witt y Hubert Herrotte, en reemplazo de Mrs. Fère difunto y Renaudin, dimisionario, Reeligió censor á Mr. de Sandrans, censor saliente, y en puesto de Mr. de Gonet, difunto, fué electo Mr. Velche.

El banco de *escompte* ha tenido un alza marcada sobre la semana precedente quedando á 536'25. Esta sociedad el dia 24 debe sacar á suscripción pública 7.351 obligaciones al 5 por 100 de los centros hulleros de Domborra, al precio de 477'50.

Las obligaciones de inmuebles de Francia están muy encarecidas y buscadas á 380 y 381'25.

El Crédito Mobiliario es en alza de 5 francos estando á 435; el banco ruso-francés ha quedado á 524 despues de cortado el cupon. El banco trasatlántico es á 620. El primero de Mayo esta sociedad abrió sus puertas á la emisión de 42.000 obligaciones de 500 francos, al 5 por 100 en nombre de la compañía francesa de los caminos de hierro venezolanos. Estas obligaciones, emitidas á 365 francos, reportan 25 libres del impuesto, siendo reembolsables á 500 francos en 99 años de tirajes anuales. El gobierno venezolano ha fijado 21.000 francos por kilómetro de la décima sección, garantiendo las anualidades el capital de la compañía, segun acta 15 de Julio de 1887.

El Panamá está firme á 57.

El Suez continua en aumento y está en alza de 48'75, quedando á 2.351. Todos los caminos franceses son en alza importante.

Todas las Rentas extranjeras han realizado progresos importantes. El italiano ha subido de 1 franco quedando á 97'62. El 4 por 100 de Rusia 1880 á quedado á 95'60 en lugar de 94'15 que antes tenía y el nuevo empréstito á 93 1/16 en lugar de 91 1/8.

Las obligaciones de caminos de hierro económicas al contado son en nueva alza de 6 francos sobre la semana última, habiendo quedado á 385'25. Los portadores de obligaciones de la sociedad general de caminos de hierro económicos están ya avisados de que los títulos nominativos se expenden en los despachos de las sociedades siguientes: Banco de París, Crédito Lyonés, Sociedad general. El sorteo de las obligaciones tendrá lugar el 1.º de Mayo próximo, en París, 7, domicilio social (Rue d' Autin).

Las obligaciones del Foncier de Santa Fé se han encarecido á 478 francos, la série A y á 435 las de la série B.

Las obligaciones de caminos de hierro de Puerto-Rico son buscadas á 287 las á plazo y á 301 las otras.

A pesar de esto algunos periódicos han divulgado la nueva de una próxima emisión de obligaciones. Entre las obligaciones industriales 5 por 100 (vialidad rodada) hay mucho movimiento por los visos que ofrece la Exposición de resultados prácticos, y así no me estrañará tenga que registrar un alza importante en mi próxima revista.

Recevez, Monsiur, 1.º assurance de ma consideración distingues.

Cremieux

RECORTES Y COMENTARIOS

De un periódico local copiamos lo que sigue:

«Con gusto hemos sabido, que aumenta de un modo sensible la lista de asociados á nuestra Cámara de comercio. Damos esta buena noticia, á los que todavia continuan dando, como suele decirse, coces contra el agujón.»

Trasladamos las líneas que antecedan á nuestro colega *La Provincia* y al colaborador dominguero del mismo periódico que recibirán la noticia con un *gusto extraordinario*; como que ella sola es suficiente para destruir su cotidiana y sistemática oposición á la constitución de la Cámara.

Siga ahora diciendo que *el fracaso es evidente y que las nueve décimas partes del comercio y de la industria son contrarias á la Cámara* que ha quedado constituida.

Dicha constitución se ha hecho de la misma manera que en las demás poblaciones que tienen Cámara y sino díganos el articulista dominguero como sería posible que la Cámara de Comercio de Palamós contase con 77 asociados, la de Salamanca con 517, la de Avila con 312, la de Santander con 628, la de Burgos con mas de 500 la de Logroño con 426 y asi sucesivamente las demás?

No existe la discordia que el colaborador de *La Provincia* supone entre comerciantes é industriales, ¡qué ha de existir! Nunca han estado más unidos. Dos ó tres tan solo están divorciados de sus compañeros, no por la legalidad ó ilegalidad de la constitución de la Cámara, sino porque no han podido salirse con la suya, y el autor de los escritos del órgano de los conservadores, porque es su carácter así, porque no podría vivir si no llevase la contraria en todo. Es el disidente perpétuo en cuantas cuestiones toma parte y no habia de dejar de serlo en la de que se trata.

Al Director de este periódico le tienen sin cuidado las apreciaciones de ese encubierto caballero que *lleno de valor y heroísmo* se despacha á su gusto juzgando de capricho á cuantos le molestan y le salen al paso, escuchándose, por supuesto, tras del paciente y bondadoso Director de *La Provincia* que, haciendo de tripas corazón, y valga la frase, aguanta resignado tan impertinente colaborador.

Y terminamos de hoy para siempre sosteniendo cuanto hemos dicho en dias anteriores: Un periódico no es un mercado público ni puede ser agradable á nuestros lectores que por seguir al adversario lleguemos á confundirnos, usando impropio lenguaje, con las verduleras de plazuela; en presencia de los comerciantes é industriales que quieran oírnos estamos dispuestos á continuar la discusión que tanto preocupa á nuestro contendiente; ellos son los interesados y ellos juzgarán de parte de quien está la razón y quien con mas nobleza y miras mas desinteresadas lucha.

Un consejo á *La Provincia*. Reemplaza el título *DISPAROS* de una de sus secciones con el de *FLORES* ó *FLOREOS* si piensa continuar usando en ella de tan *florido* lenguaje, de tan *florida* forma y de tan *floriente* estilo como usa desde hace algun tiempo, y que firme al final *un florero*, para que el remate sea apropiado.

NOTICIAS Y AVISOS

Cantidades que han satisfecho los

periódicos que se publican en esta ciudad, por derechos de timbre, durante el mes actual.

La NUEVA LUCHA...	33'45 ptas.
La Lucha...	30'15 »
Boletín Oficial...	24'45 »
El Constitucional...	15'90 »
La Provincia...	11'70 »
Boletín de l. enseñanza...	7'50 »
Boletín Eclesiástico...	4'65 »

—En las repúblicas del Sur y del centro de América se ha abierto una suscripción con objeto de construir y regalar á España un buque submarino de mil toneladas, imponiendo las siguientes condiciones:

El buque deberá llamarse «América», y en Octubre de 1892, cuarto centenario del desembarco de Colón al Nuevo Mundo, el buque deberá ir á las aguas de la Plata para saludar los Pabellones de España y de las Repúblicas Americanas Unidas.

Recibirá el señor Peral en concepto de honorarios como constructor del submarino el 25 por 100 del coste total del mismo.

—Un amigo de Arbucias nos ruega llamemos la atención del señor Administrador principal de correos de esta provincia, para que procure que no se repita lo sucedido á dicho señor hace pocos días con dos correspondencias que han llegado á su poder con el sobre rasgado aunque por fortuna sin que se hubiesen extraído los recibos que contenían.

—Hoy principiarán en la parroquia del Mercadal los ejercicios del mes de María que los alumnos del Colegio de San Narciso celebran todos los años.

—Han sido detenidos los vecinos de Arbucias Miguel Pagés, Manuel Puig y Félix Rovira reclamados por el Juzgado municipal de dicha villa en méritos de causa que contra ellos instruye.

—El sábado último fueron detenidos en el pueblo de Cornellá, Andrés Oliva y Andrés Comas, como presuntos autores del atropello cometido en la persona de don Pedro Dalmau de que dimos cuenta hace pocos días.

—La Administración de contribuciones recuerda á los Alcaldes la circular inserta en el Boletín Oficial de 4 de Febrero último sobre cofección y remisión á las respectivas Administraciones subalternas de Hacienda, de los Apéndices al Amillaramiento y demás documentos que aquella expresa.

—El día 20 del corriente mes en el Juzgado de primera instancia de esta ciudad se venderán en subasta pública dos casas, que radican en esta ciudad sitas la una en la calle de la Rutilla, núm. 64, valorada en 1.500 pesetas y la otra en la Plaza del molino, núm. 8, valorada en 5250 pesetas.

—De *La Publicidad* de Barcelona.

Un sujeto, vecino de Figueras, que se hallaba accidentalmente en esta capital, quiso pasar la noche de anteaer en buena compañía y se fué á visitar á ciertas damiselas de la calle de San Francisco de la Barceloneta, y al día siguiente, cuando se preparaba para irse, notó la ausencia de 3,500 pesetas en billetes del Banco que la noche antes llevaba en el bolsillo. El pobre hombre se apresuró á ponerlo en conocimiento de la autoridad, siendo llevadas al Juzgado sus dos amiguitas.

—En el Juzgado de La Bisbal se enagenará públicamente el día 18 del actual, sin sugestión á tipo, la tercera parte de la heredad denominada Manso Gorgoll, sita en el paraje llamado Plá de Nau, del término de Pa-

—Recordamos á los agricultores en general, que en la primera quincena del mes de Mayo, han de rociarse las cepas con sulfato de cobre y amoniaco: de otra manera el *Mildew*, se encargaría de echar á perder la uva, y por consiguiente la cosecha sería negativa.

Una de las fórmulas que dan resultado, es la disolución de medio kilogramo de sulfato de cobre en un hectolitro de agua, y mezcla de medio litro de amoniaco.

—En la Cerdaña ha mejorado el tiempo y según nos dicen de aquella comarca disfrutan ya de una temperatura, excelente lamentándose los labradores de la carencia de humedad.

—En un incendio acaecido en un pájar de Santa Coloma de Farnés, el domingo último, pereció víctima de las llamas el niño Pio Coll de 5 á 6 años de edad.

Se cree que el fuego le produjo la víctima impensadamente, encendiendo fósforos para distraerse con otro niño que pudo salvarse.

El tejado del edificio quedó destruido, valorándose las pérdidas materiales en unas 300 pesetas.

—El día 28 de Abril último por la tarde fue robado con fractura de puerta el segundo piso de la casa número 1 de la calle de la Junquera, de Figueras.

Los ladrones se llevaron una onza de oro, un reloj de oro para señora exmaltado con 14 ó 15 diamantes y una leontina y gancho también de oro, dejando en cambio dos palanquetas, un corta plumas y un pañuelo de bolsillo con las iniciales A. R. Hasta ahora se desconoce quienes sean los *honrados industriales* que se olvidaron las herramientas de su oficio.

Asesinato de un ministro japonés.

Los periódicos de la India inglesa que acaban de llegar á Europa, contienen detalles acerca de la muerte del Vizconde Mori, ministro de instrucción pública del Japón, ocurrida el 11 de Febrero último, y de la cual se tuvo noticia por telégrafo.

A las ocho de la mañana se presentó en el ministerio de Instrucción pública un joven como de 25 años, manifestando deseos de hablar al ministro, y diciendo que tenía que comunicarle cosas secretas para todo el mundo.

Sin embargo, fué poco á poco declarando al secretario particular del ministro que tenía conocimiento de un atentado que debía cometerse aquel mismo día en la persona del vizconde Mori.

El secretario dió cuenta de lo que ocurría al ministro, pero este lo acogió con indiferencia, y dispuso que siguiera interrogando al joven.

Estaba cumpliendo la orden el secretario, cuando el vizconde Mori, se preparaba á salir para tomar parte en la ceremonia oficial de la promulgación de la Constitución.

Entonces le fué presentado el joven, el cual comenzó su relato, que interrumpió al cabo de un instante para asir al ministro por un brazo y herirle en el vientre con un cuchillo de cocina que ocultaba entre los pliegues de su traje.

Ninguno de los que presenciaban aquella escena tuvo tiempo de evitar el atentado.

Los guardias del ministro acometieron, sable en mano, al asesino, dándole muerte instantánea.

En los bolsillos del vestido del jó-

ven, que se llamaba Nichina Buajivo, se encontraron papeles de cuyo contenido se dedujo que era un fanático religioso, que cometió el crimen porque el vizconde Mori había entrado algunos años antes en un templo japonés sin quitarse su calzado.

El fanático resolvió tomar venganza de aquella profanación sin apelar al auxilio de ningún cómplice.

El vizconde Mori murió al día siguiente, á las cinco de la madrugada.

La palidez de las jóvenes efecto de desarreglos menstruales desaparece rápidamente con el uso del Jarabe de hipofosfitos de Climent que es el más poderoso y eficaz de los ferruginosos.

Boca.—El tesoro universal de la boca calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la formación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca.

De venta en Gerona, farmacia del señor Coll, Rambla 26, y en Lérida señor Blavia.

ESTRANGERO

De nuestro servicio particular.

La prensa francesa exprime, en general, el último discurso de Goblet en la Somme y le compara con el de Jules Ferry. Este, según dijimos días pasados, se ha hecho cargo de *L'Estaffette* y con este motivo ha desarrollado un programa decidido y valiente, declarándose francamente gubernamental. Las palabras finales son estas: el progreso no es más que el desarrollo del orden; salvemos del todo el orden republicano. Las declaraciones de Ferry son netas y categóricas, y en cuanto al programa de Goblet, y quien dice Goblet dice de Freycinet, la antítesis no puede ser más evidente, pues en el discurso memorado, coincidiendo en el fondo con Ferry respecto á los medios de salvar la República, se desaparta, proclamando antes que todo plaza á un régimen liberal.

Dicho se está que Clemenceau vá más adelante que los dos, y de consiguiente la síntesis viene á resultar muy mala respecto á la unión del partido republicano francés agrupado hoy por la resistencia que opone á Boulanger y, la necesidad de salvar la obra de la Exposición Universal.

—Se ha dicho que Boulanger se avistará con el Conde de París, y que á las resultas de ello surja en Francia una alianza electoral entre los partidarios de ambos. El primer extremo lo desmiente *La Presse*, órgano, como es sabido, del general, del que fué vendido estos días en pública subasta el derecho de propiedad, habiéndose adjudicado á Monsieur Jules Jeluzot por 100.000 y pico de francos, y en cuanto á la alianza electoral es un hecho cierto si se atiende á que Monsieur Ph. de Grand-lieu, el hombre de confianza del Conde de París, ha afirmado en la prensa que su amo y señor preconizaba la tal alianza acorde con las opiniones de Mr. Paul de Cassagnac.

—El centenario de Washington en Nueva-Yorck atrae un concurso extraordinario. Así lo dice un despacho de la referida capital del día 28, participando la llegada del presidente Harrison, procedente de Elisabeth en Nueva-Jersey. Se desayunará en la casa del gobernador, ni más ni menos que lo hiciera Washington cien años atrás, escoltándole en la travesía una flota de vapores de guerra á las órdenes del almirante Porter. Hoy primero de Mayo tendrá lugar una gran revista industrial en la cual tomarán parte más de 100.000 obreros.

—*La Tribuna* de Roma asegura que el general Manebrea ha conferenciado largamente con el ministro de Estado fran-

cés sobre las bases del tratado mercantil.

—Mientras en Francia se prende como espía prusiano al que se les antoja ó poco menos, en Alemania hacen lo mismo con los sospechosos de espionaje francés, pues según *La Gaceta de Colonia* el policía Vohigemuth está en cárceles y no lo sueltan ni á tres tirones.

—El 28 Bismark y los delegados americanos se reunieron para tratar de la cuestión de Samoa, cuya independencia parece será reconocida pero bajo el patronato de Alemania.

—La Reina de Wutemberg ha estado á punto de perecer en Niza por haberse desbocado los tiros de su carruaje.

—Una colisión entre los buques *Cha-teau-Margoux* y *Manora* tuvo lugar el 29 en el canal de La Mancha.

—Las elecciones generales se aseguran en telegrama del 29 serán el 22 de Septiembre próximo en Francia.

EL COMISARIO DE GUERRA

Interventor del material de Ingenieros de esta provincia

Hace saber: Que no habiendo producido resultado la primera convocatoria de proposiciones intentada con objeto de ceder temporalmente á algún particular los edificios que el ramo de Guerra posee en las Islas Medas, en virtud de lo prevenido en R. O. de 8 de Noviembre último y lo dispuesto por el Excmo. señor Capitan General de este Distrito en 20 del actual, se invita á un segundo concurso que tendrá lugar en el Gobierno militar de esta plaza el día 9 de Mayo próximo á las once de su mañana, en cuya dependencia podrán presentar sus proposiciones las personas á quienes pueda convenir, desde la fecha de la publicación de este anuncio hasta media hora antes de la señalada para la adjudicación de las fincas indicadas por la Junta constituida al efecto.

Las proposiciones serán estendidas en papel del sello undécimo con estricta sugestión al modelo que á continuación se inserta, acompañando á las mismas su cédula personal. Las condiciones modificadas facultativas y económicas que regirán en el acto del remate, estarán de manifiesto en la Comisaría de Guerra de esta plaza todos los días no festivos desde las nueve de la mañana á la una de la tarde.

Gerona 25 de Abril de 1889.—*Juan Nubos.*

Modelo de proposición.

Don NN.... vecino de.... habitante en la Calle de.... núm.... según cédula personal núm.... espedida por.... (en tal fecha) enterado del anuncio y pliegos de condiciones facultativas y económicas que han de regir en la segunda convocatoria para la cesión temporal de los edificios militares existentes en las Islas Medas, se comprometo á tomarlos á su cargo y conservarlos por su cuenta con sugestión á las bases que se establecen en dichos documentos.

Y para que sea válida esta proposición se obliga á presentar tan luego le sean adjudicadas definitivamente las expresadas fincas, una persona de reconocido arraigo en la población que garantice el cumplimiento de este compromiso.

(Fecha y firma del proponente).

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San Felipe y Santiago apóstol.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia de San Pedro.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE que dirige N. Carlos del Coral.

Día 30.—*Tiempo medio á mediodía verdadero 11 horas 57 minutos 8 segundos.*

TERMOMETRO			Barómetro	Hig. Saussure.	Estado del cielo.	VIENTO		Lluvia en milímetros.
Min.	Max.	Med.				Dirección.	Intensidad.	
14	28	21	755	76	Variable.	S.	Viento.	0

Observaciones.—

ACREDITADOS ESPECIFICOS DEL DOCTOR MORALES. 21 AÑOS DE ÉXITOS !!

PASTILLAS AZOADAS
Para la tos y toda enfermedad del pecho, tisis, catarros, bronquitis, asma, etc., á media y una peseta la caja. Van por Correo.

CAFÉ NERVIO MEDICINAL
Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, á 3 y 5 pesetas caja. Van por Correo.

PÍLDORAS LOURDES
El mejor purgante anti-bilioso y depurativo, de acción fácil, segura y sin irritar, aunque se usen por mucho tiempo. Se toman para conservar la salud; 1'50 pesetas caja. Van por correo.

IMPOTENCIA, DEBILIDAD
Espermatorrea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres Píldoras tónico-genitales del doctor Morales. á 7'50 pesetas caja. Van por Correo.

Panacea anti-sifilitica, anti-venérea y anti-herpética, á 7,50 ptas. botella. Inyección Morales, infalible, á 5 ptas. frasco.

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid. **DOCTOR MORALES**, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona.

Remedio seguro contra toda

clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta PASTA, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, va sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** OSOFACACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América; así como en Francia, Italia y Portugal.

Centro de suscripciones y Taller de encuadernacion

JOSÉ GRAU

Calle de la Platería, número 23, Gerona.

Tintura Americana y Agua Sil-

el cabello y barba.—De venta en Gerona, Perfumería de D. Salvador Xifra, calle de Besadó, y en la Quincallería de Placido Bonfill, Arcos de la Plaza de las Coles, núm. 39.

Por mayor, en casa Pagés, Bernardas, núm. 6, piso 2.º, derecha.

OFREZCASE LA MANO Á LA FORTUNA. LA PRIMERA SUERTE DE 500,000 MARCOS IMPERIALES, 2 millones 500,000 rs. en oro.

es el máximo premio en caso mas feliz en la lotería de dinero, aprobada por el Gobierno alemán de la ciudad libre de Hamburgo y garantizada por todos los bienes públicos de este Estado. Esta lotería consta de 100,000 billetes, de los que, conforme al prospecto oficial, han de salir seguramente premiados 50,200 dentro de pocos meses en siete clases. El mayor premio en caso de fortuna, es eventualmente 2 millones 500,000 reales; y especialmente los premios siguientes serán decididos:

1 de 1.500,000 Rvn. = 1.500,000 Rvn.	1 de 150,000 Rvn. = 150,000 Rvn.
1 de 1.000,000 » = 1.000,000 »	8 de 75,000 » = 600,000 »
1 de 500,000 » = 500,000 »	26 de 50,000 » = 1.300,000 »
1 de 375,000 » = 375,000 »	56 de 25,000 » = 1.400,000 »
1 de 350,000 » = 350,000 »	106 de 15,000 » = 1.590,000 »
1 de 325,000 » = 325,000 »	203 de 10,000 » = 2.030,000 »
2 de 300,000 » = 600,000 »	4 de 7,500 » = 30,000 »
1 de 275,000 » = 275,000 »	608 de 5,000 » = 3.040,000 »
1 de 250,000 » = 250,000 »	1018 de 2,500 » = 2.545,000 »
1 de 200,000 » = 200,000 »	

y además 48,160 premios de reales 1,500, 1,000, 750, 740, 635, 500, etc., etc., por el importe total de 49 millones 345,275 reales, han de pagarse seguramente en siete extracciones á los portadores de los billetes originales. La casa abajo firmada, que está encargada directamente por el Gobierno de la venta de los billetes originales, los envía á todos los puntos de España, anticipándole el importe en letra sobre Madrid ó Barcelona ú otras poblaciones de España, ó en Billetes del Banco de España ó en Giro mútuo; pequeños importes ó balances se admiten en sellos de correo. Conforme al prospecto oficial —el que será enviado gratuito en lengua castellana á cada encargador,—el precio de los billetes para la primera clase se fijó por el Gobierno en

30 RS. POR UN BILLETE ORIGINAL ENTERO.—15 RS. POR MEDIO BILLETE ORIGINAL.

Todos los pedidos, hasta en los puntos más lejanos, y de las colonias de España, serán inmediatamente cumplidos.

Al llegar á ésta las puestas respectivas, los billetes originales pedidos para la extracción del primer sorteo serán inmediatamente remitidos, y acabada la extracción, las listas de premios oficiales serán enviadas desde luego á los tenedores de los billetes, acompañadas por los billetes para el próximo sorteo, de manera que los interesados recibirán con prontitud los billetes y listas para todos los siete sorteos. Todos los premios se pagarán puntualmente y los premios mayores se podrán cobrar en el pueblo mismo del agraciado. El Gobierno garantiza el pago inmediato de los premios. Los sorteos se efectuarán públicamente bajo la inspección del Gobierno y en presencia de diputados y notarios. La casa abajo firmada siempre feliz desde mas de 38 años, está encargada por el Estado con la venta de los billetes originales, y tuvo en las loterías últimas el placer de pagar á los interesados en España varios de los premios mayores; es decir:

el premio mayor de reales 1.515,000 que fué pagado poco tiempo hace; é inmediatamente después por mí en España, el premio de Rs. 1.515.000 según consta de las pruebas oficiales, y además los premios siguientes: 1.250,000 Rs.—920,000 Rs.—910,000 Rs.—muchos de 500,000 Rs.—400,000 Rs.—300,000 Rs.—250,000 Rs., etc., y basta este resultado para dar á mi casa principal, como á la más afortunada, la preferencia al comprar billetes originales. La lotería de Hamburgo ofrece, como ya se sabe, las mayores suertes de obtener premios, porque éstos son muy numerosos y considerables, mientras que las puestas son insignificadas.

Todos los que deseen participar en el primer sorteo, se servirán mandar sus pedidos y remesas pronto, en todo caso antes del

31 DE MAYO 1889.

Se servirá enviar los pedidos pronto y directamente á la casa expendedora principal de

J. DAMMANN

En HAMBURGO, Alemania del Norte

Las cartas llegan á Hamburgo en 30 horas desde los puntos más lejanos de España. Todas las remesas de valores deben venir certificadas.

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad farmacéutica española, G. Formiguera y Comp. Barcelona, impreso en tinta roja.—Al por menor en las principales farmacias.

¿TENEIS TÓS?

Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones, principian siempre por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente con el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE BARCELONA

remedio infalible para curar radicalmente los resfriados y la tos, que si se descuidan, pueden degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonía y Tisis. Enfermedades todas precursoras de desastroso fin.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

En Gerona: D. Joaquin Ametller.

LA VIGILANCIA Y SEGURIDAD MERCANTIL

— INFORMES COMERCIALES; —

GESTION Y COBRO DE CRÉDITOS;

REPRENSIONES É INVESTIGACIONES SOBRE

TODA CLASE DE ASUNTOS.

DANIEL FREIXA Y C.ª

Apartado de Correos, 20 Teléfono 727

Riera S. Juan, 8, Entresuelo.—Barcelona.

BAÑOS

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

CON OFICINAS DE FARMACIA DE

Dillet hermanos

EN

Caldas de Malavella.

Se han introducido grandes reformas en este acreditado establecimiento, surtido con aguas propias de los señores Dillet hermanos, premiadas con medalla de oro en la Exposicion Universal de Barcelona, 1888.

Director del balneario el inteligente y estudioso profesor en Medicina y Cirugía Don Gumersindo del Valle.

Temporada oficial, de 15 de Mayo á 15 de Octubre.